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Compte-rendu de l’Assemblée Générale Ordinaire du 23 août 2023
L’association pour la Sauvegarde des Quinconces-St Brice a tenu le mercredi 23 août 2023 sa 34éme Assemblée 
Générale à la salle communale des colonies.

Robert BRUSSAC, Président, ouvre la séance en remerciant de leur présence  Jean-Yves ROSAZZA, Maire d’Ander-
nos, et son adjoint Eric COIGNAT, ainsi que les Présidents des associations amies : 
CDROM (Pierre Contre), l’ACCA (Patrick Robert), les Amis du Littoral, Xavier DANEY, Maire d’Arès, a prié de l’ex-
cuser et confié son pouvoir à Jean-Yves ROSAZZA. Merci également aux participants de cette assemblée venus en 
nombre et montrant ainsi leur intérêt pour le site des Quinconces – St Brice.
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L’écho des QuinconcesL’écho des Quinconces
Editorial
Après plusieurs années perturbées par les contraintes 
du COVID, le Conseil d’Administration a pu enfin dé-
cerner la distinction honorifique de Président d’Hon-
neur à Maurice SOUBIROU.

Pendant 13 ans en effet, de 2006 à 2019, il a assuré, en 
qualité de président, avec Annie ROUX, René GILLET, 
Francis DALET et l’équipe dirigeante, un combat inces-
sant et tenace contre l’avidité des divers promoteurs 
qui voulaient artificialiser à des fins spéculatives cet 
espace naturel remarquable de 130 ha. Finalement, ce 
combat de haute lutte, y compris sur le plan juridique, 
a abouti à la protection définitive du site qui offre dé-
sormais une richesse de paysages et de biodiversité 
pour le bonheur des générations présentes et futures. 
A cette occasion, Monsieur le Maire Jean-Yves ROSAZZA 

a tenu, au terme d’une brève allocution retraçant l’im-
portant travail accompli, à lui remettre la médaille 
d’Honneur de la ville d’ANDERNOS les BAINS.

Après ce moment chargé d’émotion, l’Assemblée s’est 
alors poursuivie par la présentation du rapport finan-
cier et du rapport d’activités retraçant les principales 
actions réalisées sur le site par les services tech-
niques municipaux, en particulier : - le curage et le bu-
sage du ruisseau de Comte - la restauration de l’écluse 
financée par l’association, qui permet de maintenir le 
niveau d’eau des bassins piscicoles et la biodiversité 
qu’ils abritent. - le nettoyage des terrains avec l’aide 
de Surf Insertion pour éradiquer les baccharis.

Une série d’actions prioritaires restent à entreprendre : 
- la mise en place d’une signalétique précisant les 
règles d’usage à respecter 
- l’intervention permettant d’épargner les boisements 
des ravages du «scolyte» 
- l’entretien du massif boisé et sa protection contre 
les risques d’incendie compte tenu des conséquences 
alarmantes du réchauffement climatique.

Aussi, afin de pouvoir traiter ces priorités, nous res-
tons dans l’attente des décisions à venir du Conserva-
toire du Littoral.
Un grand merci aux adhérents et donateurs pour la 
confiance qu’ils nous accordent en nous permettant 
d’agir pour maintenir l’agrément de ce site.

Le Conseil d’Administration et moi-même vous sou-
haitons une bonne et agréable fin d’année.

Robert Brussac
Président de l’Association



Il propose l’ordre du jour suivant : 
1) approbation du compte-rendu de l’Assemblée 
Générale du 25 août 2022 
2) renouvellement du Conseil d’Administration 
3) Rapport financier 
4) Rapport d’activités 
5) Questions diverses

1) COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
DU 25 AOÛT 2022
L’Assemblée approuve à l’unanimité ce compte-rendu 
publié dans le bulletin n°44 de décembre 2022.

2) RENOUVELLEMENT DU CONSEIL 
D’ADMINISTRATION
5 Membres renouvellent leur candidature : 
Brussac Robert, Darquier Martine, Pahun J-François, 
Perreaud Claude, et Picard René. 
L’Assemblée approuve à l’unanimité ces renouvellements.

3) RAPPORT FINANCIER

Période du 01/01/2022 au 31/12/2022

 RECETTES
 Cotisations et dons (chèques) 2180,00 €
 Cotisations et dons (espèces) 540,00 €
 Régularisation banque 124,75 €
 Visites du site 196,00 €
 Versement livret A sur C/cour 19105,31 €

 Total des recettes 22146,06 €

 DEPENSES
 Reprographie bulletin 210.00 €
 Affranchissements 194,88 € 
 Fournitures de bureau 187,11 € 
 Frais de banque 150,00 €
 Ouverture compte CMSO 500,00 €
 Frais divers 4243,25 €
 Virement sur livret A 5000,00 €
 Assurance 163,85 €
 Animations 50,27 €
 
 Total des dépenses 10699,36 €

Solde disponible au 01/01/2022 10280,98 €
Recettes de l’année 22146,06 €
Caisse  0,00 €
Dépenses de l’année 10699,36 €

Solde disponible au 31/12/2022 21727,68 €
    
   
Précisions apportées sur le rapport financier
Les services et tarifs de la Société Générale, jugés trop 
couteux, nous ont conduit au choix d’une nouvelle banque 
locale à Andernos « Le crédit Mutuel du Sud Ouest » pour 
assurer notre gestion financière. Un compte a donc été 
ouvert dans cette banque le 20/12/2022. Ceci explique 
les mouvements de fonds opérés pour solder l’ancien 
compte et alimenter le nouveau compte, à savoir : - abon-
der le livret A de 5000 € à partir de notre compte cou-
rant le portant ainsi à 19105,31 € - transférer ce nouveau 
montant du livret A sur le compte courant SG - ouverture 
du nouveau compte CMSO par un virement de 500,00 € 



le 20/12/2022 en attendant le transfert des fonds vers ce 
nouveau compte après la fin d’exercice 2022 avec la SG 
et le solde de l’ancien compte.

4)  RAPPORT D’ACTIVITÉS 

Je tiens à vous rappeler que l’association a payé une 
première réparation de l’écluse pour un montant de 
2580€, consistant à remplacer la partie corrodée de la 
pelle. Cependant, son étanchéité n’est pas encore satis-
faisante et nécessite un complément de travaux portant 
sur les guides latéraux et leur ancrage maçonnés. Nous 
pourrions participer aux frais de ces travaux.
Une fois encore, nous avons financé l’accueil des jeunes 
de Surf Insertion encadrés par Benoit Rambeau, venus 
pour compléter l’arrachage des baccharis sous l’autorité 
du garde du littoral Florian Miraben.
A signaler la très bonne intervention de Jean-Claude 
Guitare des services techniques sur les ilots (les bosses) 
des bassins piscicoles pour détruire par broyage les 
baccharis à l’aide du tracteur et d’un passage à gué réa-
lisé au moyen de grumes de bois. Cette méthode devrait 
être utilisée deux fois par an.

La nouvelle convention de gestion du site
Cette convention entre le Conservatoire du Littoral et 
les communes d’Andernos et Arès a été signée en dé-
but d’année. Cependant, cette convention ne nous a été 
communiquée qu’après la présente Assemblée Géné-
rale.

L’hydraulique 
Depuis plus de cinq ans l’étude hydraulique et l’étude 
paysagère n’ont pas été finalisées alors que les travaux 
d’amélioration liés à ces études attendent sur le terrain. 
Le constat montre que le Cirès est toujours encombré 
par des embâcles qui ont pour effet de saper les berges 

au point de les rendre plus dangereuses et que les 
baccharis se développent sur ses berges. Par ailleurs, le 
ruisseau de Comte (l’Arriouet) a été busé l’an passé pour 
améliorer son écoulement, mais les tuyaux sont déjà en-
combrés par l’apport du sable en raison des fortes pluies.

Le massif boisé
Le scolyte se propage rapidement par contamination et 
fait mourir les pins. Malgré cela, l’abattage impératif des 
sujets déjà très atteints et la nécessité d’évacuer rapi-
dement les arbres déjà morts pour ne pas alimenter la 
contamination, restent en attente. Nous avons rencontré 
Catherine Brisset, conseillère municipale chargée de la 
sécurité et de la DFCI, avec Jacques Desclaux, pour lui 
faire part de nos inquiétudes quant aux risques d’incen-
die, et par ailleurs vis-à-vis des incivilités qui se multi-
plient et se traduisent en particulier par la circulation de 
scooters et des chiens en liberté. Il est urgent de réaliser 
un affichage des règles d’usage précisant les interdic-
tions ainsi que les conditions que doivent respecter les 
promeneurs. Leur application devra alors être suivie.

Visites guidées du site
Nous avons repris cette année les visites crépusculaires. 
Un groupe de 26 personnes a effectué la visite au mois 
de mai, et 33 personnes en juillet. En août, ce sont 42 
personnes qui étaient présentes. Ce sont donc au total 
plus de 100 personnes qui se sont intéressées au site. 
J’ai consacré mon temps pour effectuer les visites cette 
année, en espérant bien que quelqu’un prendra la relève 
l’année prochaine.

Actions prioritaires
Le Président constate avec amertume que malgré des 
demandes répétées, le Conservatoire du Littoral, pro-
priétaire des lieux, n’a donné aucune suite à ces actions 
prioritaires. Aussi, l’absence ce ces décisions entraîne 
un défaut majeur d’entretien préjudiciable à la qualité du 



JOURNÉE NATURE PROPRE
Organisée par les chasseurs 

et Sauvegarde des Quinconces-St Brice, 
elle est prévue le samedi 6 avril 2024.

site et sa biodiversité. Un débat est alors ouvert à ce 
sujet, qui fait ressortir que le Conservatoire du Littoral 
ne répond pas aux missions qui sont les siennes au titre 
de cette Convention de Gestion.
La conclusion qui se dégage de ce débat est qu’en l’ab-
sence de réponse il faudra que la non action du Conser-
vatoire du Littoral soit portée à la connaissance des au-
torités de l’Etat, de la Région, et du Département par 
l’Association elle-même.

5) QUESTIONS DIVERSES 

Aucune autre question n’étant soulevée, la séance est 
levée à 18h30 et suivie par le traditionnel verre de l’ami-
tié.

Comme convenu lors de la réunion du comité de suivi du 15 mars, nous avons sollicité la tenue de 
la deuxième réunion semestrielle avec les services techniques et les services environnementaux. 
Cette réunion devrait se tenir après la mi-novembre pour passer en revue l’ensemble 
des actions prioritaires à mener sur le site et préparer les dossiers de subventions 
(département, Région, agence de bassin Adour-Garonne, etc...). 
Nous serons vigilants et exigeants sur les plannings 
d’engagements à tenir pour ces actions.
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